

Académicos, Profesionales, Trabajadores, Estudiantes y Profesores, quienes de diversas maneras han testimoniado su repudio ante la situación que presenciamos. Sin embargo, la persecución desatada, ha permitido demostrar una vez más el innegable deseo de las

3. Aoyar una colecta nacional que se llevará a efecto en todas las escuelas de Chile, para ir en ayuda de los dirigentes encarcelados y sus familias.
4. Participar en una visita a la Penitenciaría de Santiago, ubicada en la Av. Pedro Montt, el día do-

miércoles, Profesionales, Trabajadores, Estudiantes y Profesores, quienes de diversas maneras han testimoniado su repudio ante la situación que presenciamos. Sin embargo, la persecución desatada, ha permitido demostrar una vez más el innegable deseo de las

DIRECTORIO NACIONAL AGECH

Santiago, 1º de octubre de 1985.



DESDE LA CARCEL

NUESTRAS MANOS ESTAN LIMPIAS.

NUESTRAS MANOS

No están manchadas con la sangre del general Schneider, del general Prats ni de Orlando Letelier. No asesinaron a Tucapel Jiménez. No colocaron la bomba en la parroquia "Fátima" de Punta Arenas.

No empuñaron el cuchillo que trunció las vidas de Parada, Guerrero y Nattino.

No dispararon contra pobladores, mujeres y niños, ni han acallado con balas la protesta pacífica y legítima.

NUESTRAS MANOS

No dispararon contra el sacerdote Andrés Jarlán.

No firman órdenes para detener arbitrariamente, torturar, asesinar, relegar o exiliar por el sólo delito de pensar distinto.

No elaboran ni firman leyes represivas.

No colocan bombas que atentan, contra víctimas inocentes.

No rayan las Iglesias ni ofenden a Obispos, sacerdotes y laicos comprometidos en la acción social.

NUESTRAS MANOS

No han lanzado a la cesantía a cientos de miles de chilenos, con-

No han coartado las libertades esenciales ni les han arrebatado la ciudadanía a los chilenos.

No mantienen a las Universidades Cautivas.

No han sido responsables de la destrucción de la industria nacional y del agro, ni son los que han dilapidado miles de millones de dólares que hoy debemos comprometiendo gravemente la soberanía nacional.

NUESTRAS MANOS

No firmaron la ley minera ni el convenio que enajena la Isla de Pascua.

No han comprometido el patrimonio nacional representado por las empresas estratégicas.

No han silenciado la prensa, para evitar que el pueblo conozca en toda su magnitud el drama nacional.

NUESTRAS MANOS ESTAN LIMPIAS.

Nuestras manos producen en las fábricas e industrias para el desarrollo del país y son constructoras de futuro en las aulas Universitarias.

Con sacrificio y esfuerzo abren espacios de libertad para que el pueblo comience a caminar hacia la Democracia.

NUESTRAS MANOS defienden los derechos de los trabajadores y de los estudiantes, para construir una Universidad libre, autónoma y participativa.

NUESTRAS MANOS aún encadenadas y tras las rejas de la cárcel, están limpias.

Están limpias para continuar sirviendo al Pueblo en la recuperación de su dignidad, de sus derechos y de sus obligaciones.

NUESTRAS MANOS se levantan limpias como un símbolo de esperanza para indicar a nuestro Pueblo un camino de liberación en medio de la angustia y la desesperación.

NUESTRAS MANOS están prestas a la verdadera reconciliación que nace del arrepentimiento y de la voluntad para transformar la injusticia imperante, en una convivencia basada en la verdad, la paz y la justicia, elementos básicos para construir la libertad y la Democracia.

7/9: 64 detenciones efectuadas en la madrugada
7/9: El ministro Sergio Valenzuela Patiño emitió 97 citaciones para concurrir a declarar a Investigaciones en la causa entablada por el Ministerio del Interior en contra de dirigentes de organizaciones democráticas.

9/9: El ministro sumariante S. Valenzuela Patiño dejó en libertad a R. Seguel y M. Bustos.

10/9: Renovado el Estado de Peligro de Perturbación de la Paz Interior a que se refiere el art. 24 Transitorio de la Constitución.

11/9: El ministro del Interior señaló que "el gobierno es el primero que propugna la instauración de una democracia plena en el país".

11/9: 17 personas detenidas en romería al Cementerio General hasta las tumbas de Guerrero, Parada y Nattino.

18/9: Integrantes de "Avanzada Nacional" agredieron a dirigentes de oposición a la salida del Te Deum. Carabineros no intervino.

23/9: La Corte de Apelaciones en-

lío del Presidente de AGECH, Jorge Pavez. Este se presentó a los tribunales en horas de la tarde, después de su jornada de trabajo. Fue acompañado por Samuel Bello y Carlos Baeza.

Los tres primeros dirigentes detenidos quedaron en libertad ese mismo día. Los últimos recibieron la orden de presentación para el lunes siguiente.

30/9: Jorge Pavez, Samuel Bello, Luis Campos y Carlos Poblete, dirigentes nacionales de AGECH, fueron detenidos por el ministro sumariante Valenzuela Patiño, siendo trasladados a la Penitenciaría.

1/10: Los demás dirigentes son dejados en libertad.

2/10: Censo del magisterio: la Agech llama a repudiar dicho acto, debido a la detención de sus máximos dirigentes.

4/10: Los dirigentes de la AGECH son declarados reos.

6/10: visita masiva a la Penitenciaría.

11/10: jornada de ayuno Nacional del Magisterio

LLAMADO DE AGECH A TODOS LOS MAESTROS DE CHILE

1. LOS MAESTROS FIRMAN Y SOLIDARIZAN CON SUS DIRIGENTES DETENIDOS. LIBROS DE ADHESION EN TODAS LAS SEDES DEL PAIS.

2. LOS MAESTROS VAN EN AYUDA DE SUS DIRIGENTES PRESOS PARA FINANCIAR ESTA EMERGENCIA. LISTAS DE

EROGACIONES ESTAN DISPONIBLES EN TODAS LAS SEDES DEL PAIS.

3. LOS MAESTROS MUESTRAN SU REPUDIO A TRAVES DE CARTAS Y DECLARACIONES DE SOLIDARIDAD EN TODAS LAS ESCUELAS.

CALENDARIO DE MOVILIZACIONES EN OCTUBRE

— Domingo 1-14 a 16 horas: Visita a la Penitenciaría de Santiago.

— Martes 15: Jornada nacional por un Estatuto de la Profesión Docente y por la libertad de los detenidos.

— Miércoles 16-15 horas: movilización hacia los tribunales de justicia.

— Miércoles 23-19 horas: Acto cultural en Teatro Cariola: Neruda, un canto para América.

TRA
EXTRA
EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA
LA OPINION

de la Asociación Gremial de Educadores de Chile, AGECH



9 OCTUBRE 1985

EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXTRA EXT

LIBERTAD PARA AGECH

DECLARACION PUBLICA

El Directorio Nacional de la Asociación Gremial de Educadores de Chile, AGECH, ante la detención de Jorge Pavez, Presidente; Samuel Bello, Tesorero; Carlos Poblete y Luis Campos, Directores Nacionales, se dirige al Magisterio y a la opinión pública para expresar su repudio a la odiosa actitud asumida por el Ministerio del Interior el cual pretende ocultar a los verdaderos causantes de la violencia imperante en el país, persiguiendo a dirigentes sociales y a las organizaciones que ellos representan. Nadie cree que entre los hoy detenidos se encuentran los culpables de los hechos de sangre que tantas veces han enlutado a nuestro país. Así lo demuestra la elogiable actitud asumida por el Cardenal Juan Francisco Fresno, del Rector de la Universidad Católica de Chile de

grandes mayorías nacionales para retornar a formas de convivencia democráticas, para que vuelva a reinar la paz y la tranquilidad. Como contrapartida, el Gobierno ha mostrado la dramática soledad en que se encuentra, pues ninguna organización o persona de la vida nacional aprueba o muestra simpatía ante la conducta oficial.

El Magisterio no se encuentra ajeno a esta objetiva realidad y por ello es que lo llamamos a demostrar explícitamente su solidaridad con los dirigentes detenidos de la AGECH, realizando las siguientes acciones:

1. Que el día miércoles 2, con ocasión de aplicarse el censo al profesorado manifesten su repudio a la persecución que sufre el magisterio organizado, de la forma que cada cuerpo docente acuerde.
2. Que la comunidad escolar toda, exprese su apoyo, acercándose a todas las sedes de AGECH a través del país, para firmar un libro de solidaridad, abierto para tal efecto.

mingo 6 de octubre a las 14:00 horas.

Por otra parte hacemos un llamado a contener las arbitrariedades que se vienen cometiendo, máximo cuando aún muchos dirigentes sociales no prestan declaración, entre los cuales se cuentan Alejandro Traverso, Luis Bunney, Guillermo Scherping, Carlos Vásquez y Gloria Soto, Directores Nacionales de la AGECH, quienes en las próximas horas se presentarán a los Tribunales de Justicia.

Finalmente, queremos manifestar nuestro respeto a la Justicia Chilena, pues sabemos que tiene que administrarla en condiciones muy desfavorables, pero también creemos que debe reafirmar su independencia y no aceptar presiones de ninguna índole.

Estamos seguros que todos los dirigentes detenidos y encargados reos, quedarán en libertad pues no han cometido delito alguno. Todos ellos tienen las manos limpias, a pesar de las cadenas que circunstancialmente les privan de su li-

CRONOLOGIA DE LOS HECHOS

4-5/9: 10 muertos, numerosos heridos y medio millar de detenidos fue el saldo de la jornada de movilización social.

El general Pinochet dijo que no vacilaría en "apretar la mano" para salvar al país.

5/9: El Ministerio del Interior presentó en la Corte de Apelaciones de Santiago una querrela "en contra de todas las personas que instigaron, promovieron, fomentaron y participaron en la jornada de violencia" (sic) de los días 4 y 5.

6/9: Bando Nº 40 de la Jefatura de Zona en estado de Emergencia amenaza a las personas que protesten en contra del gobierno a exponerse "a todas las consecuencias que se derivan de su propia acción, al margen de la ley vigente y que la autoridad se vea obligada a adoptar en uso de sus atribuciones".

cargó reos a Seguel y Bustos, como autores de tres infracciones a la Ley de Seguridad del Estado.

25/9: La Corte Suprema ratificó las encargatorias de reo de Seguel y Bustos, al rechazar una petición de orden de no innovar.

26/9: Detenidos en la Penitenciaría quedaron Seguel y Bustos, tras presentarse voluntariamente ante el tribunal.

26/9: Se dictan 85 órdenes de arraigo y 79 de arresto en contra de dirigentes requeridos. Entre ellos, 14 dirigentes nacionales de AGECH: Jorge Pavez, Alejandro Traverso, Samuel Bello, Estanislao Montoya, Luis Bunney, Carlos Vásquez, Luis Campos, Carlos Baeza, Mercedes Jerez, María Rozas, Gloria Soto, Carlos Poblete, Eduardo Osorio y Guillermo Scherping.

27/9: Seis dirigentes, entre ellos 3 de la AGECH (E. Osorio, M. Jerez y M. Rozas), fueron arrestados en la madrugada, tras una orden impartida por el ministro Valenzuela Ossío.